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на третье направление программы развития 
университета.     

Следующий вывод: если все сказанное 
верно, то мы, действительно, можем сего-
дня утверждать, что инновационная про-
грамма является действенным механизмом 
развития университета.  

Одновременно с такими ободряющими 
выводами результаты первого года иннова-
ционной образовательной программы дают 
основание для целого ряда вопросов. Вопрос 
первый: как нам сегодня от огромного коли-
чества наработанных материалов перейти к 
совершенствованию качества этой продук-
ции, которое бы удовлетворило не только 
наших заказчиков, но, прежде всего, нас са-
мих. Вопрос второй: как от первых шагов 
междисциплинарного взаимодействия пе-
рейти к системе взаимодействия, которая 
оказывается привлекательной для всё боль-
шего количества наших коллег. Третий во-
прос: как нам перейти от обучения в системе 

повышения квалификации, которое направ-
лено на освоение сущности гуманитарных 
технологий, к системе опережающей подго-
товки и не только к освоению этих техноло-
гий, но и к внедрению этих гуманитарных 
технологий в нашу реальную жизнь. Первый 
шаг — осмысление сущности гуманитарных 
технологий — нами сделан, но в реальной 
жизни гуманитарные технологии, обращен-
ные и к себе, и к другим, и к студентам, и к 
социуму, реализуются не очень просто. По-
этому это задача нашего следующего шага. 

Наконец, еще один вывод, который оче-
виден для совета программы развития: ин-
новационная программа поставила целый 
ряд проблем, связанных с изменениями в 
программе развития, которые сегодня оче-
видны. То, что планировалось три года на-
зад, очевидно, требует перевода на совре-
менный язык, проецирования на ту реаль-
ную ситуацию, в которой мы находимся.  

 
 
 
 
 

А. Д. Викторов, 
председатель Комитета по науке и высшей  школе Администрации Санкт-Петербурга 

 
ИННОВАЦИОННЫЙ ПРОЕКТ ГЕРЦЕНОВСКОГО УНИВЕРСИТЕТА — САНКТ-ПЕТЕРБУРГУ 

 
Я хочу поблагодарить коллектив 

РГПУ им. А. И. Герцена за то, что 
именно Герценовский университет 
взял на себя труд сформировать ин-
новационный проект в области гума-
нитарных технологий. Это очень важ-
но для Санкт-Петербурга, что РГПУ 
им. А. И. Герцена взял на себя реа-
лизацию проекта, который посвящен 
гуманитарным технологиям, и мы мо-
жем, наконец-то, получить в этой 
области колоссальнейший профессио-
нальный материал (особенно после 
того, как мы пережили период жест-
ких, не содержащих гуманитарного 
начала PR-технологий). Еще Дмитрий 
Сергеевич Лихачев говорил о том, 
что гуманитаризация образования ве-
дет к гуманизации общества. Мы пре-
красно понимаем, что все общество 

нуждается во внедрении и использо-
вании гуманитарных технологий. 
Санкт-Петер-бург, являясь гигант-
ским центром образования, конечно 
же, очень заинтересован в этом про-
екте, мы старались лоббировать его, 
и сейчас ощущаем, что этот проект 
дает свои результаты. 

Начиная с 2008 г., будет объявле-
на довольно большая серия конкурсов 
по линии городского заказа на повы-
шение квалификации. Например, толь-
ко на повышение квалификации педа-
гогических работников средних про-
фессиональных учебных заведений го-
род выделит 12 млн рублей. Мы очень 
надеемся, что РГПУ им. А. И. Герце-
на примет в этом участие, нам очень 
важно, чтобы опыт Герценовского 
университета был распространен в 
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Санкт-Петербурге среди различного 
уровня учреждений профессионального 
и общего образования.  

Мы открываем регулярный цикл пе-
редач, посвященных науке и образо-
ванию. Нам очень хотелось бы при-
гласить герценовцев стать активными 
участниками этих профессиональных 
передач, которые посвящены обсужде-
нию вопросов образования и науки. 
Может быть, имеет смысл подумать о 
создании при финансовой поддержке 
Санкт-Петербурга на базе Герценов-
ского университета городского экс-
пертного методического центра, ко-
торый бы распространял опыт иннова-
ционного проекта в целом в Санкт-
Петербурге и других регионах нашей 
страны, откуда в наш город приезжа-
ют абитуриенты. В этом плане мы 
могли бы очень продуктивно порабо-
тать; благодаря опыту, благодаря 
знаниям Герценовского университета 
город получил бы еще более качест-
венную систему образования. 

Я не могу не сказать о том, что 
РГПУ им. А. И. Герцена является 
лидером в проведении научных ра-

бот, но все-таки высшая школа за 
прошедшие годы очень сильно поте-
ряла в объеме финансирования науч-
но-иссле-довательских работ, и на-
ша общая задача: при поддержке 
полпредства резко увеличить объемы 
заказов со стороны государства, со 
стороны города на научно-
исследовательские работы в области 
педагогических наук и других на-
правлений, относящихся к педагоги-
ке и образованию в целом. Совсем 
недавно мы обсуждали этот вопрос с 
новым руководителем Федерального 
агентства по образованию Николаем 
Ивановичем Булаевым и в принципе 
договорились о том, что мы будем 
поддерживать его действия, направ-
ленные на увеличение объемов фи-
нансирования научно-
исследовательских работ. Тот науч-
ный потенциал, который есть в це-
лом в петербургских вузах, в част-
ности, в Герценовском университе-
те, конечно же, требует гораздо 
больших объемов финансирования, 
общество очень быстро получит от 
этого положительный эффект. 

 
 
 
 
 
 
 

В. Ю. Коровкин,  
директор школы № 207 Центрального района Санкт-Петербурга 

 
УНИВЕРСИТЕТ И ШКОЛА: СТРАТЕГИЧЕСКОЕ ПАРТНЕРСТВО 

 
Благодарен коллективу Герценовского 

университета за предоставленную возмож-
ность присутствовать при обсуждении ито-
гов работы университета по реализации ин-
новационной образовательной программы.  

Полагаю, что эта честь выпала предста-
вителю педагогического коллектива нашей 
школы на основе данных профессиональных 
срезов. Я имею ввиду многолетнее тесное 
сотрудничество в подготовке будущих учи-
телей, проходящих педагогическую практи-
ку в стенах нашей школы, тесные контакты 
учителей-предметников со всеми профиль-

ными кафедрами университета, плодотвор-
ное сотрудничество с коллективом кафедры 
педагогики (наш научный руководитель — 
профессор Светлана Анатольевна Писарева), 
а также сотрудничество в сфере переподго-
товки и повышения квалификации работни-
ков образования. Стоит также упомянуть 
еще один факт, которым мы гордимся: 80% 
наших учителей — это выпускники Герце-
новского университета.  

Основываясь на такой солидной базе, мы 
совершенствуем наше партнерство. Высту-
пая в качестве самого заинтересованного в 


